



Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin)

Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe)

Sainte-Marie des Anges

Sainte-Véronique

5-01-2025

Epiphanie du Seigneur C



**Dimanche 12 janvier, à 10 h , célébration eucharistique
à l'église Sainte-Véronique (place Sainte-Véronique).**

- *Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée
à la chapelle St-Victor (à côté de l'église Sainte-Véronique).*



Les lectures de la messe du dimanche 5 janvier :

Is 60, 1-6 / Ps 71 / Ep 3, 2-3a.5-6 / Mt 2, 1-12



**Le Jubilé 2025 s'est ouvert à Rome
le 24 décembre, avec l'ouverture de
la Porte sainte de la basilique Saint-
Pierre.**

Le thème : Pèlerins de l'espérance.



Qu'est-ce qu'un jubilé ?

Lancé pour la première fois par le pape Boniface VIII en 1300, le Jubilé est une année particulière de la vie de l'Église catholique, aussi appelée Année sainte, en référence à cette invitation du Lévitique (25, 10) : « *Vous déclarerez sainte cette cinquantième année et proclamerez l'affranchissement de tous les habitants du pays. Ce sera pour vous un jubilé.* »

Depuis cette date, l'Église a pris l'habitude de célébrer un jubilé, d'abord tous les cent ans, puis tous les cinquante ans, et aujourd'hui tous les vingt-cinq ans.

« *C'est un temps où l'on expérimente que la sainteté de Dieu nous transforme* », indique le site spécialement lancé par le Vatican pour le Jubilé 2025.

Jusqu'à sa clôture le 6 janvier 2026, les catholiques du monde entier sont invités à se rendre en pèlerinage à Rome, et à passer par l'une des Portes saintes, présentes dans les quatre basiliques majeures. À certaines conditions – avoir reçu le sacrement de la réconciliation, avoir communie et prié aux intentions du pape –, ils obtiendront l'indulgence plénière, c'est-à-dire la réparation du désordre causé par le péché.

– L’Evangile du dimanche : Matthieu 2, 1-12

Le 1^{er} chapitre de l’évangile selon saint Matthieu se termine sur la reconnaissance de paternité de Joseph à l’égard de Jésus, qui est ainsi inscrit dans la lignée royale et messianique de David. Suit un récit d’un tout autre genre, l’évangile de l’enfance. Il ne s’agit pas d’abord de souvenirs sur l’enfance de Jésus, mais d’une œuvre théologique.

Nous sommes au moment de la naissance de Jésus avec la venue des mages à Bethléem qui élargit l’événement « local » à tout le pays d’Israël et au-delà, à toutes les nations. C’est en quelque sorte la mondialisation de la Bonne Nouvelle.

Jésus était né à **Bethléem** en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des **mages** venus d’Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « *Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l’orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui.* »

En apprenant cela, le roi **Hérode** fut bouleversé, et tout **Jérusalem** avec lui. Il réunit tous **les grands prêtres et les scribes** du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ.

Ils lui répondirent : « *À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n’es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël.* »

Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l’étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « *Allez vous renseigner avec précision sur l’enfant. Et quand vous l’aurez trouvé, venez me l’annoncer pour que j’aille, moi aussi, me prosterner devant lui.* »

Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’orient les précédait, jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter au-dessus de l’endroit où se trouvait l’enfant. Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande joie.

Ils entrèrent dans la maison, ils virent l’enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de **l’or, de l’encens et de la myrrhe**.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.



Pour éclairer (un peu) le texte...

- **Bethléem** : au sud de Jérusalem, petite bourgade construite sur une crête, associée à la famille de David. Le roi David y reçut du prophète Nathan la promesse d'une longue lignée (2 S 7).
- **Les Mages** : contrairement à la tradition populaire, ce ne sont pas des rois et Matthieu ne dit pas qu'ils sont trois ni comment ils s'appellent. Les mages étaient des savants astronomes. Ce sont des païens car ils s'intéressent aux étoiles, ce qui est interdit aux juifs (cf. Dt 4, 19).
- **L'étoile** : dans l'ancien Orient, on pensait que la naissance d'un grand roi était annoncée par l'apparition d'un astre nouveau dans le ciel.
- **Hérode le Grand**, nommé roi des Juifs par Rome (en -40), fut un tyran jaloux et cruel. La date de sa mort (-4) conduit à penser que Jésus a dû naître vers -6 ou -5.
- **Jérusalem** : ville capitale, royale (puisque le roi Hérode y résidait) et religieuse (à cause de son Temple).
- **Le grand-prêtre** est le chef religieux des juifs. Issu d'une famille sacerdotale, il préside le Sanhédrin, assemblée législative religieuse, et assume les fonctions cultuelles au Temple. **Les scribes** ou docteurs de la Loi sont les interprètes de celle-ci.
- **Or, encens et myrrhe** : symboles de la royauté, de la divinité et de l'humanité.

Question pour entendre la Parole dans ma vie :

À quels déplacements suis-je prêt(e) pour me rendre au lieu du rendez-vous avec Jésus ? Et quels sont les dons que j'apporte ?



LEVONS LES YEUX (Cté Emmanuel).

Pour écouter le chant



UNE PRIERE :

Comme les Mages, mettons-nous en marche.

Nous ne savons pas exactement ce que sera l'aventure.

Faisons confiance.

Comme eux, levons les yeux.
La lumière nous vient d'ailleurs, elle vient de Dieu.
Laissons-nous éclairer.

Comme eux, cherchons, n'ayons pas trop de certitudes.
Ayons seulement des convictions,
découvrions les signes d'une présence.

Comme eux, offrons des cadeaux :
celui de la prière, celui du respect de tout homme.
Cherchons à faire plaisir à Dieu et aux sœurs et frères.

Comme eux, acceptons d'emprunter un nouveau chemin.
Laissons-nous déranger par Dieu et son Évangile
et par les hommes et les femmes de ce temps.
Que cette année soit une marche ensemble, sur les pas des Mages.

Adapté d'une prière de G. Naslin

Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie (Mt 2, 10).

*Que cette joie et l'étoile qu'est le Christ
vous accompagnent tout au long de 2025.*



Bonne Année !

A l'agenda

- **Mercredi 8 janvier** : réunion de l'Equipe pastorale.



La prochaine **répétition de la chorale** a lieu le **mardi 7 janvier**, de 18 h à 19 h, au Centre pastoral.

Tout le monde est le bienvenu, n'hésitez pas à la rejoindre !

Nous accueillerons par le baptême, Elyana et Juliana CRISTOFORI, samedi 11 janvier, à 15 h, à l'église de Sclessin.



Contacter l'Unité pastorale

Centre pastoral : rue Buisseret, 1 - Liège
04 252 12 81 & up.bendavroy@gmail.com & bendavroy.be

Soutenir financièrement les activités de nos paroisses ?

Compte : BE49 1430 7515 2671

ASBL Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Pour tout don, petit ou grand, ponctuel ou récurrent, un GRAND MERCI !